

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 51 (1959)
Heft: 3

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel : «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

51^e année

Mars 1959

N° 3

Le mouvement ouvrier et les problèmes économiques en Italie

Par *Franco Bonelli*

*L'évolution du mouvement ouvrier dans les différents pays,
compte tenu des particularités du milieu*

Les formes que le mouvement ouvrier a prises autrefois dans les différents pays européens, l'évolution que ce mouvement a connue et les moyens dont il a fait usage confèrent un caractère tout à fait particulier aux problèmes actuels du monde du travail. Ainsi, aujourd'hui encore, alors que l'économie se transforme partout à un rythme accéléré, les syndicats des divers pays, qui sont tous placés devant la nécessité de résoudre les mêmes problèmes, se voient obligés de rechercher des solutions différentes, non seulement en raison des traditions établies — qui restent si vivantes dans la civilisation européenne — mais encore à cause des circonstances antérieures et de la façon dont celles-ci ont été affrontées dans le passé. A vrai dire, il faudrait analyser les multiples et complexes problèmes du travail, tels qu'ils ont surgi au cours des cent cinquante dernières années, en tenant compte de la contribution déterminante que l'un ou l'autre des mouvements ouvriers ont apportée à leur solution ou, tout simplement, des principales revendications des différents prolétariats nationaux. Alors seulement, on pourrait découvrir et évaluer la portée effective de tous les facteurs qui ont engendré soit les particularités du mouvement ouvrier européen par rapport au syndicalisme dans les autres parties du monde, soit les diversités que l'on constate en son sein. De même, on pourrait sans doute déterminer les raisons qui, dans certains cas désormais évidents, donnent à penser que les syndicats de notre continent sont appelés, de plus en plus souvent, à adopter des objectifs communs et à synchroniser leurs moyens d'action.

Ces considérations, qui ont une valeur générale, pourraient servir de point de départ pour apprécier les problèmes de la vie ouvrière européenne dans quelques-uns de leurs aspects et dans toute leur